



MANIFESTE POUR UN CANTON CITOYEN

- Élections départementales 2021 -

Nous, habitantes et habitants du canton de Forcalquier-St-Étienne-les-Orgues, voulons défendre la démocratie participative, l'écologie sociale et la solidarité au sein du Conseil départemental.

Le Département joue un rôle déterminant dans nos vies au quotidien. C'est grâce à lui que des **routes** nous relient, que les **collèges** accueillent nos adolescents, que sont accompagnés nos **nouveau-nés**, nos **aînés**, ou bien nos proches atteints de **handicap**. C'est le Département qui assure un **revenu minimum** par le RSA à qui en a besoin, c'est encore lui qui favorise l'**économie touristique et culturelle** dans nos communes...

Dans le contexte actuel, les moyens d'action du Département doivent plus que jamais être efficacement mobilisés pour atténuer les conséquences néfastes des **crises écologique, sanitaire, économique et sociale** auxquelles nous sommes confrontés.

Amplifier les actions sociales pour amortir le choc des crises

Dans notre département, des personnes âgées ou en situation de handicap, des demandeurs d'emploi de longue durée, des artistes et de plus en plus de jeunes se retrouvent dans une **situation d'isolement** et peinent à envisager l'avenir avec espoir ou sérénité.

La crise économique, qui ne fait que commencer, risque d'avoir des conséquences très graves dans tout le secteur de **l'emploi** et, de fait, dans la **vie quotidienne** des personnes en difficulté et des plus démunies.

Par son ancrage territorial, le Département est sans doute l'un des acteurs institutionnels les plus à même de répondre à ces enjeux. Ses compétences liées à l'insertion et au RSA, au handicap, à la petite enfance, au grand âge, au logement, aux collèges, mais aussi à la culture et au sport, le placent en première ligne des **missions de soins et de services** dont les pouvoirs publics ont la responsabilité.

Engager des politiques publiques responsables pour rendre notre territoire bas-alpin plus fort et durable

C'est à travers son **budget** et ses **investissements** que le Département applique ses choix politiques. Il est crucial de les orienter vers une réelle **transition** à la fois **sociale, écologique et démocratique** à un niveau de proximité territoriale.

Avec cette ambition, le Département est un outil de choix pour engager des programmes grâce à ses compétences liées à la **construction**, à la **rénovation** du bâti, à la **prévention des risques**, à **l'énergie**, à **l'eau**, à **l'alimentation** ou encore à la **protection de la nature**.

Cette démarche ne trouvera de sens et d'efficacité que si elle s'adresse **équitablement** à chacune et chacun de nous, sans léser les plus vulnérables, que chaque personne se sente partie prenante, concernée et capable d'agir.

Participer pleinement à la démocratie, au niveau du canton et du département

Mieux **associer** et mieux **informer** les habitantes et habitants, les rapprocher des élus en instituant des **consultations régulières**, des **budgets participatifs**, soutenir et **accompagner les initiatives innovantes** d'où qu'elles viennent... telles sont certaines des actions qui peuvent renforcer la participation et **mettre le Département à la portée de toutes et tous**.

Convaincus que l'abstentionnisme électoral est moins la marque d'un désintérêt pour la politique que celle d'une **défiance à l'égard des professionnels de la politique**, beaucoup d'entre nous ont participé aux **listes citoyennes et apparentées** qui ont insufflé de **nouveaux espoirs démocratiques** lors des élections municipales de 2020 dans un bon nombre de communes.

Il est temps de prendre en main notre Département !

Les élections départementales se jouent au niveau des cantons, territoires de proximité au sein desquels on peut **se rencontrer, se connaître et travailler ensemble**. Avec cette même dynamique, d'autres collectifs citoyens avec lesquels nous travaillons émergent dans les **cantons voisins**.

C'est pourquoi nous conduirons une campagne pleinement participative. La **désignation de nos candidates et candidats** et **l'écriture de notre programme** se feront avec toutes celles et ceux qui résident sur notre canton de Forcalquier-St-Étienne-les-Orgues et qui le souhaitent. Il suffit d'**adopter ce manifeste** en le signant et d'**adhérer à l'association « Notre canton citoyen »**. Celle-ci garantit **l'information** et la **participation** de chacun à notre action tout au long de la campagne et, si celles et ceux qui nous représentent sont élus, tout au long du mandat.

Votre parole compte, rejoignez «Notre canton citoyen»!

notrecantoncitoyen@laposte.net